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Prefeitura de 
Itapira inicia 

implantação do 
Plano Diretor de 
Tecnologia da 
Informação

Fundo Social vai formalizar 
pedido para que cidade 

receba o programa Caminho 
da Capacitação

Nadadora de Mogi 
Mirim encara o 

Brasileiro Juvenil de 
Natação

Eventos 
de saúde e 
bem-estar 

comemoram 
dois anos de 

ação do Centro 
de Saúde da 
Mulher em 

Amparo

‘Ir e Vir: Cidadão Vigilante’ leva teatro e consciência no 
trânsito a Holambra e Jaguariúna

Artigo do Saean é 
aprovado em uma 

das maiores feiras de 
saneamento do país

Jaguariúna sedia abertura 
dos Jogos Desportivos 
do Circuito das Águas 

Paulista

O Ginásio Azulão, em Jaguariúna, foi palco neste sá-
bado (24) da cerimônia de abertura dos Jogos Despor-
tivos do Circuito das Águas Paulista (CICAP), reunindo 
autoridades e atletas das nove cidades participantes: 
Águas de Lindoia, Amparo, Holambra, Jaguariúna, 
Lindóia, Monte Alegre do Sul, Pedreira, Serra Negra 
e Socorro.
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A Prefeitura de Itapira deu início à implan-
tação do seu primeiro Plano Diretor de Tec-
nologia da Informação (PDTI), uma iniciativa 
estratégica que vai nortear investimentos, 
ações e decisões na área de tecnologia da in-
formação e comunicação no âmbito municipal 
pelos próximos anos. A proposta visa moder-
nizar a gestão pública, ampliar a eficiência dos 
serviços oferecidos à população e promover a 
transformação digital em todas as secretarias.

A nadadora Ana Clara Brito Vidolin, da equipe Free 
Play/Sejel, está confirmada no Campeonato Brasileiro 
Juvenil de Natação de Inverno – Troféu Arthur Sampaio 
Carepa, que será realizado entre os dias 27 e 31 de maio, 
no Parque Aquático do Praia Clube, em Uberlândia, 
Minas Gerais. A competição reunirá os principais nomes 
da nova geração da natação nacional e servirá de seletiva 
para a formação da Seleção Brasileira que disputará 
o Campeonato Sul-Americano Juvenil e ainda para o 
Mundial Júnior.

Na próxima sema-
na, a Prefeitura de Am-
paro realiza ações de 
saúde e bem-estar em 
comemoração aos dois 
anos de atendimento 
do Centro de Saúde da 
Mulher “Beatriz Gal-
vão de Campos Cintra”. 
As atividades, prepa-
radas pelas secretarias 
de Saúde e de Políticas 
Públicas para as Mu-
lheres acontecem na 
terça e quarta-feira, 27 
e 28 de maio. Na ter-
ça-feira, tem coleta de 
Papanicolau, visando a 
prevenção do câncer de 
útero. O serviço já pode 
ser agendado sem fila 
de espera pelo telefone 
19-3807-2036.

Na última terça-feira, dia 20 de maio, o Fundo Social 
do Governo de São Paulo lançou o programa Camin-
ho da Capacitação. A iniciativa utilizará carretas para 
profissionalizar a população de baixa renda em todas as 
regiões do Estado. O programa está inserido no Super-
Ação SP, ação integrada em formato inédito para tirar 
mais de 100 mil famílias da linha da pobreza até 2026. 

Ensinar segurança 
no trânsito de for-
ma leve e divertida. 
Essa é a proposta do 
espetáculo Ir e Vir: 
Cidadão Vigilante, 
da  Companhia  de 
Teatro Parafernália. 
Em turnê pelo inte-
rior de São Paulo, a 
peça chega nesta se-
mana a três cidades: 
Aguaí, Holambra e 
Jaguariúna. No dia 
27 de maio, a peça 
será apresentada em 
Aguaí, às 9h e 14h, 
no CEMEIA. No dia 
28,  Holambra  re-
cebe duas sessões 
na Escola Municipal 
Jardim Flamboyant, 
às 10h40 e 13h15. Já 
nos dias 29 e 30, é a 
vez de Jaguariúna, 
com apresentações 
às 9h e 14h, no Te-
atro Municipal Dona 
Zenaide.

O Serviço de Água e Esgoto de Artur Nogueira (Sae-
an) teve um artigo técnico aprovado para apresentação 
na 28ª Exposição de Experiências Municipais em 
Saneamento, considerada uma das maiores feiras do 
setor no Brasil.
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ARTIGOS

H á  e x a t a m e n t e 
cem anos, em 1925, 
ao ser entrevistado 
por um jornal no Rio 
de Janeiro,  Coelho 
Neto s intet izou as 
suas lutas de escritor. 
Dia e noite a escrever, 
molhando a pena no 
tinteiro e produzindo 
suas obras. A escre-
ver, sempre a escre-
ver, para sustentar 
a família e educar os 
filhos.

Ao ser indagado so-
bre quantos volumes 
já havia publicado até 
então, ele, acanhado 
e constrangido, após 
um momento de hesi-
tação respondeu:

- “102!”.
O repórter  f icou 

espantado:
- “102? É verdade 

que, entre novelas e 
contos, o senhor já 
escreveu mais de tre-
zentos?”

- “Um pouco mais: 
580”.

Todo esse magní-
fico acervo era insu-
ficiente para fazê-lo 
um pai de família fi-

nanceiramente tran-
quilo. Continuava a 
ser um homem po-
bre. Via-se obrigado 
a procurar editoras 
para publicar  seus 
livros e espalhar crô-
nicas e contos pelos 
jornais, em busca de 
alguns vinténs.

O repórter indaga, 
curioso:

- “A casa em que 
mora é sua?”.

-  “Não. Habito-a 
há exatos vinte anos, 
como inquilino”, res-
pondeu Coelho Neto. 
E lembrou-se do ja-
zigo de família, onde 
já repousava seu filho 
Mano:

- “Casa própria, te-
nho-a no cemitério: a 
que foi doada a meu 
f i lho.  Não sou tão 
pobre assim: tenho 
pelo menos onde cair 
morto!” 

Essa frase, ou algo 
muito parecido, era 
também repetida por 
Lygia Fagundes Tel-
les, bi-acadêmica: da 
Academia Brasileira e 
da Academia Paulista 

de  Letras .  Sempre 
brincava: - “Sou bi-
-imortal porque não 
tenho onde cair mor-
ta!”. Consta que foi 
Olavo Bilac o primei-
ro a fazer essa blague, 
que tem um pouco de 
verdade. Quem ganha 
dinheiro com livro 
no Brasil? Um país 
que perde milhões de 
leitores a cada ano, 
engolidos pelas redes 
antissociais em que 
prepondera a piada, o 
mau gosto, a chulice e 
a bobagem. 

Enquanto esta Pá-
tr ia  não se  educar 
– e com qualidade e 
consistência – os ta-
lentos continuarão a 
passar fome, enquan-
to as imbecilidades 
prosseguirão em seu 
trajeto ascensional. 

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Secre-
tário-Executivo das 
Mudanças Climáticas 
de São Paulo.

A tecnologia está 
cada vez mais pre-
sente no varejo e tem 
tido funções muito 
diferentes e ao mes-
mo tempo importan-
tes e fundamentais 
para o crescimento 
do setor. Soluções 
como intel igência 
artificial, Machine 
Learning, realidade 
aumentada e realida-
de virtual, softwares 
de gestão de clien-
tes (CRM), análise 
preditiva, reconhe-
cimento facial, om-
nichannel, chatbots e 
big data vem se des-
tacando e ganhando 
força devido às inú-
meras vantagens que 
elas proporcionam 
para as marcas.

De acordo com o 
17º  Estudo Anual 
Global do Consumi-
dor da Zebra Tech-
nologies, divulgado 
neste ano, até o final 
de 2025 o setor va-
rejista deve investir 
71% a mais em tec-
nologias capazes de 
diminuir as perdas 
financeiras e melho-
rar a experiência dos 
consumidores.

J á  s e g u n d o  u m 
levantamento feito 
pela Statista, o mer-
cado de soluções de 
IA neste segmento 
prevê alcançar US$31 
bilhões até 2028, re-
presentando um au-
mento de 190% em 
comparação com os 
dados atuais.

Além dessas apli-
cações, a tecnologia 
também vem ocu-
pando um espaço 
muito  importante 
quando o assunto é 

matéria prima das 
roupas. Diferente-
mente do que muitos 
imaginam, a indús-
tria têxtil  também 
tem se beneficiado 
com o avanço dessas 
inovações e alcan-
çado novos patama-
res, que antes eram 
inimagináveis, isso 
porque elas são usa-
das tanto nas funcio-
nalidades das roupas 
como no processo de 
fabricação.

Vou dar um exem-
plo. Por meio das tec-
nologias avançadas 
de fiação é possível 
criar roupas mais re-
sistentes e maior ma-
ciez. Enquanto aque-
la fiação mais com-
pacta e anel, como 
são chamadas, aju-
dam a desenvolver 
técnicas muito mais 
suaves e com menos 
ficção, que permite 
uma maior durabili-
dade nas vestimen-
tas. Como é o caso 
do algodão egípcio, já 
que as fibras são em 
média quatro vezes 
mais resistentes que 
o algodão comum, o 
que faz com que seja 
mais macia e durável.

Outra vantagem 
crucial do uso dessa 
inovação é a possibi-
lidade de tecidos 

resistentes à água 
e com controle de 
temperatura, o que 
mantém a peça seca 
por um longo perío-
do de tempo e ajus-
tada a temperatura 
do corpo,  fazendo 
com que elas consi-
gam ser confortáveis 
em todas as estações 
climáticas e reduz 
a sensação de fadi-
ga. Por exemplo, a 

poliamida, um dos 
tecidos mais tecno-
lógicos usados no 
mercado hoje, pos-
sui  efeito dry que 
expele o suor e man-
tém o corpo fresco e 
seco durante todo o 
dia. Essa inovação já 
pode ser encontrada 
em marcas nacionais 
e internacionais e 
vem sendo destacada 
no universo da moda.

Por fim, diante de 
tantos benefícios, é 
possível afirmar que 
a aplicação da tec-
nologia na indústria 
têxtil vai aumentar 
muito ao longo dos 
anos. Isso porque te-
mos visto um cresci-
mento acelerado das 
marcas e uma revolu-
ção acontecendo no 
que tange a inovação. 
Dessa forma, o uso 
dessas soluções vai 
proporcionar inúme-
ros benefícios para 
toda a cadeia produ-
tiva, oferecendo um 
atendimento cada 
vez mais personali-
zado para os novos 
consumidores e di-
minuindo impactos 
ambientais.  Como 
consequência disso, 
as empresas conse-
guem se destacar pe-
rante à concorrência 
e aumentar as ven-
das.

Você está prepara-
do para o futuro das 
roupas?!

*Guilherme Puliti 
é CMO da Minimal 
Club, que faz par-
te do grupo Moon 
Ventures, desenvolve 
roupas de alta qua-
lidade com design 
exclusivo e minima-
lista para o público 
masculino.

Talento não alimenta

TECNOLOGIA 
ALÉM DO ÓBVIO 

NO VAREJOIngrediente essen-
cial  na agricultura 
moderna por ser am-
plamente utilizado na 
produção de fertili-
zantes, o fósforo tam-
bém é incorporado em 
algumas baterias de 
lítio, que tem como 
um de seus principais 
usos, equipar carros 
elétricos.

Há diversos desa-
fios com o uso de fos-
fato em baterias lítio-
-ferro-fosfato (LFP). 
Como o fósforo é am-
plamente utilizado na 
produção de fertili-
zantes, um aumen-
to na demanda por 
baterias pode levar à 
competição com a in-
dústria agrícola. Com-
binado com nitrogênio 
e potássio, o fósforo 
aumenta a fertilidade 
do solo e permite au-
mentar a produção de 
alimentos, a ponto de 
os cientistas se preo-
cuparem regularmen-
te com o risco de uma 
escassez de fosfato, 
afetando a segurança 
alimentar global.

O uso de fósforo em 
baterias permite atin-
gir mercados além dos 
fertilizantes, e isso se 
tornou uma realidade 
por conta da grande 
oferta dos carros elé-
tricos. Além do merca-
do automotivo, muitos 
analistas da indústria 
consideram que a ba-
teria LFP desempenha 
um papel fundamental 
no mercado de arma-
zenamento de energia.

Entretanto, os fos-
fatos não podem ser 
produzidos artificial-
mente e apenas uma 
quantidade limitada 

pode ser extraída. Os 
fertilizantes são res-
ponsáveis ??por cerca 
de 50% da nossa pro-
dução global de ali-
mentos. Com as pro-
duções agrícolas mais 
intensivas a cada ano, 
ocorre a redução da 
quantidade de fósforo 
nos solos, por isso é 
importante que tenha-
mos mais fertilizantes, 
sejam minerais ou or-
gânicos, para garantir 
que a produção de 
alimentos seja manti-
da diante do aumento 
populacional mundial.

O nutriente fósforo 
desempenha um papel 
vital no desenvolvi-
mento dos vegetais, 
atuando como um ma-
cronutriente essen-
cial. Ele é fundamen-
tal para o crescimento 
das raízes, a formação 
de sementes e frutos 
e a produção de ener-
gia (ATP). A falta de 
fósforo pode levar a 
sintomas como menor 
desenvolvimento de 
raízes, plantas mais 
suscetíveis a doenças e 
frutos menores, como 
consequência meno-
res produções.

Enquanto o esgo-
tamento do petróleo 
está no centro de mui-
tos debates, a escassez 
de fósforo está longe 
de ser um assunto de 
grande repercussão e 
dificilmente mobiliza 
a esfera política. Seu 
declínio diante de uma 
demanda exponen-
cialmente crescente 
pode, no entanto, si-
nalizar uma ruptura 
com o modelo agroin-
dustrial dominante. 
Se uma transição não 

for bem pensada, ela 
na verdade ameaça a 
segurança alimentar 
global.

Vale ressaltar que 
a exploração massiva 
de depósitos de fos-
fato, que não são um 
recurso renovável e 
o fósforo é insubsti-
tuível, pode levar a 
sérios problemas fu-
turos, uma vez que o 
fósforo é um elemento 
sem o qual a vida não 
existiria. Os cientistas 
mais otimistas susten-
tam que restam cen-
tenas de anos até que 
o fósforo se esgote, 
enquanto outros dão 
menos de um século 
para que ocorra uma 
deficiência.

*Valter  Casar in, 
coordenador geral e 
científico da Nutrien-
tes Para a Vida é gra-
duado em Agrono-
mia pela Faculdade 
de Ciências Agrárias e 
Veterinárias/UNESP, 
Jaboticabal, em 1986 
e em Engenharia Flo-
restal pela Escola Su-
perior de Agricultura 
“Luiz de Queiroz”/
USP, Piracicaba, em 
1994. Concluiu o mes-
trado em Solos e Nu-
trição de Plantas, em 
1994, na Escola Su-
perior de Agricultu-
ra “Luiz de Queiroz”. 
Recebeu o título de 
Doutor em Ciência do 
Solo pela École Supé-
rieure Agronomique 
de Montpellier, Fran-
ça, em 1999. Atual-
mente é professor do 
Programa SolloAgro, 
ESALQ/USP e Sócio-
-Diretor da Fertilità 
Consultoria Agronô-
mica.

Fósforo, um recurso limitado 
que precisa ser bem utilizado

Valter Casarin, coordenador geral e científico da NPV

*José Renato Nalini

*Por Guilherme Puliti
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Projeto Cidadania Itinerante oferece serviços gratuitos aos moradores dos 
municípios de Estiva Gerbi e Espírito Santo do Pinha

INSS devolve descontos indevidos de abril a partir desta segunda-feira (26)

Carretas do Caminho da Capacitação começam a circular pela região de 
Campinas nesta segunda (26)

Da Redação

A Secretaria da Justiça 
e Cidadania (SJC), por 
meio do projeto Cidadania 
Itinerante, vai oferecer ser-
viços gratuitos à população 
dos municípios de Estiva 
Gerbi e Espírito Santo do 
Pinhal, ambos localizados 
na região administrativa 
de Campinas. O ônibus do 
projeto, que visa levar os 
serviços de documentação 

essenciais para o exercício 
da cidadania para mais 
perto da população, estará 
nos locais entre os dias 27 
e 31 de maio, onde serão 
distribuídas 100 senhas por 
dia, em ordem de chegada, 
com término uma hora 
antes do horário previsto 
para o final dos atendimen-
tos. Confira os endereços e 
horários no final do texto.

No local serão ofereci-
dos serviços de agenda-

mento de 1.ª e 2.ª via de RG 
e CNH; Agendamento na 
Receita Federal; Atestado 
de antecedentes crimi-
nais; Auxílio para baixar 
Carteira de Trabalho Di-
gital no celular; Consulta 
Serasa; Criação de conta 
GOV; Elaboração de cur-
rículo; Emissão 2.ª via de 
CPF , título de eleitor e 2.ª 
via de contas (água e luz); 
Encaminhamento para 
coordenações, programas e 

ouvidoria da SJC; Entrada 
no seguro-desemprego; 
Orientações com Procon e 
Defensoria Pública; Orien-
tações migratórias com a 
Organização Internacional 
para as Migrações (OIM); 
Recebimento de denúncias 
de discriminação étnico-ra-
cial, em razão de orientação 
sexual e/ou identidade de 
gênero e de intolerância re-
ligiosa; Registro de boletim 
de ocorrência; e solicitação 

de 2.ª via das certidões de 
nascimento, casamento e 
óbito.

Serviço: Município de 
Estiva Gerbi

Data e Horário: Terça-
-feira (27), das 10h às 18h | 
Quarta-feira (28) e Quinta-
-feira (29), das 09h às 17h

Endereço: Rua Cubano 
Gerbi, s/n - Estiva Gerbi 
- SP

Serviço: Município de 
Espírito Santo do Pinhal 

1 .Data e Horário: Sexta-
-feira (30),  das 09h às 17h 

Endereço: Praça da In-
dependência, s/n - Espírito 
Santo do Pinhal 

2 .Data e Horário: Sá-
bado (31),  das 09h às 16h 

Endereço: Rua Arman-
do Paiva, s/n, Largo São 
João - Espírito Santo do 
Pinhal - SP

Da Redação

Todos os aposentados e 
pensionistas do INSS que 
sofreram algum desconto 
de mensalidade associativa 
na folha de pagamentos 
referente a abril terão os 
valores devolvidos a partir 
desta segunda-feira, 26 de 
maio. Serão reembolsados, 
ao todo, R$ 292 milhões 
aos beneficiários.

No fim do mês passado, 
o INSS havia determinado 
a suspensão de todos os 
descontos desse tipo. Po-
rém, como a folha de pa-
gamentos referente ao mês 
de abril já estava fechada, 
os descontos ainda foram 
realizados nos pagamentos 
feitos entre 24 de abril e 8 
de maio. O INSS, no en-
tanto, reteve esses valores 
e não repassou o montante 
às entidades associativas. 
Agora, a devolução será fei-
ta junto com o pagamento 
regular dos benefícios, de 
26 de maio a 6 de junho. 
Para isso, o beneficiário 
não precisa tomar nenhu-
ma providência.

CALENDÁRIO — A 
data exata da devolução 
depende do valor do be-
nefício (igual ou maior do 
que um salário mínimo) 
e do último algarismo do 

Número de Benefício (NB) 
– sem considerar o dígito 
verificador, que aparece 
depois do traço.

Quem ganha até um 
salário mínimo

Final 1????26 de maio
Final 2????27 de maio
Final 3????28 de maio
Final 4????29 de maio
Final 5????30 de maio
Final 6????2 de junho
Final 7????3 de junho
Final 8????4 de junho
Final 9????5 de junho
Final 0????6 de junho
Quem ganha acima de 

um salário mínimo
Final 1 e 6????2 de ju-

nho
Final 2 e 7????3 de ju-

nho
Final 3 e 8????4 de ju-

nho
Final 4 e 9 ??? 5 de junho
Final 5 e 0 ??? 6 de ju-

nho

MENSALIDADES AN-
TIGAS — Para reaver o va-
lor de mensalidades asso-
ciativas antigas, o aposen-
tado ou pensionista deverá 
informar ao INSS caso não 
reconheça que tenha auto-
rizado o débito em folha. O 
pedido deve ser feito pelo 
Meu INSS (aplicativo ou 
site) ou pelo telefone 135. 
Não é necessário enviar 
documentos nem oferecer 

qualquer informação, além 
de dizer se autorizou ou não 
os descontos.

O INSS vai acionar a en-
tidade para que comprove a 
autorização. Caso não haja 
comprovação, a entidade 
deverá devolver os recursos 
ao Instituto, que posterior-
mente fará o repasse ao 
beneficiário. A devolução 
será feita pelo INSS, pelo 
mesmo meio que faz os pa-
gamentos regulares – seja 
conta bancária ou cartão 
magnético.

CORREIOS — Os apo-
sentados, aposentadas e 
pensionistas que ainda 
não realizaram a consulta 
junto ao INSS para saber se 
houve ou não descontos in-
devidos por parte de asso-
ciações terão à disposição, 
a partir do dia 30 de maio, 
mais um canal de serviço: 
as agências dos Correios.

Ao todo, 4.730 agên-
cias próprias dos Correios, 
em todas as unidades da 
Federação, estarão habili-
tadas para o atendimento 
aos serviços de consulta 
do INSS a partir de 30 de 
maio. Para isso, cerca de 
20 mil funcionários dos 
Correios passarão por um 
treinamento a partir do dia 
26, de modo a capacitá-los 

para apoiar principalmente 
os aposentados, aposenta-
das e pensionistas que não 
têm familiaridade com o 
aplicativo ou que não fize-
ram a consulta por meio do 
telefone 135.

Após realizada a consul-
ta presencial e cumprido o 
prazo de 15 dias úteis para 
análise e apresentação da 
documentação por parte 
da associação, o cidadão 
ou cidadã poderá retornar 
à agência para validar ou 
contestar a resposta apre-
sentada pela entidade.

TELEFONE 135 — Além 
do aplicativo Meu INSS, é 
possível confirmar se o des-
conto associativo foi autori-
zado, ou não, pela Central 
de Teleatendimento 135, 
que atende de segunda a 
sábado, das 7h às 22h. Para 
um atendimento mais rá-
pido, os melhores horários 
para ligar são após as 16h e 
aos sábados.

ALERTA DE GOLPES 
— O INSS não faz ligações 
nem envia SMS, e-mail, 
mensagem de Whatsapp, 
ou faz nenhum outro tipo 
de contato além dos ofi-
ciais para informar sobre o 
reembolso. É preciso redo-
brar o cuidado com golpes 
O contato oficial com os 
beneficiários do INSS será 
feito exclusivamente por 

meio de notificação no apli-
cativo Meu INSS. Em caso 
de dúvidas, basta ligar na 
central de teleatendimento 
135.

FONTES OFICIAIS — 
Fique sempre atento às 
fontes oficiais, como o site 
do INSS (gov.br/inss) e as 
redes sociais verificadas do 
Instituto — além das pá-
ginas oficiais do Governo. 
Não clique em links sus-
peitos e nunca forneça seus 
dados pessoais se receber 
alguma ligação. Todas as 
informações de interesse 
dos cidadãos serão divul-
gadas continuamente pelos 
meios oficiais do INSS.

COMO ACESSAR O 
APP — O aplicativo Meu 
INSS está disponível gra-
tuitamente nas platafor-
mas App Store (iOS) e Goo-
gle Play Store (Android). 
Após baixá-lo, será neces-
sário criar uma conta com 
login e senha, informando 
o número do CPF.

 
Confira o passo a passo:
Acesse o aplicativo Meu 

INSS
Dentro do app, após fa-

zer login, clique no ícone do 
sininho, no canto superior 
direito da tela.

Se você não tiver ne-
nhum desconto, verá uma 
mensagem como esta: “Fi-

que tranquilo, nenhum 
desconto foi feito no seu 
benefício”

Caso você tenha algum 
desconto associativo, você 
verá uma mensagem com 
o nome da entidade que 
fez o desconto e o período 
em que os valores foram 
cobrados.

Outra forma de verificar 
se houve algum desconto 
indevido é consultando o 
extrato de pagamento den-
tro do próprio aplicativo. 
Faça assim:

Na página inicial do app, 
clique em “Extrato de be-
nefício”.

Escolha o número do 
seu benefício.

Verifique se há des-
contos de mensalidade 
associativa que você não 
reconhece.

Se o segurado não au-
torizou o desconto, poderá 
comunicar o pagamento 
indevido e ter a devolução 
do valor de forma simples 
e sem burocracia:

Pelo aplicativo Meu 
INSS (botão ficará visível 
na notificação recebida).

Pelo telefone 135 (se-
gunda a sábado, das 7h às 
22h).

Fonte: Secretaria de Co-
municação Social da Presi-
dência da República

Da Redação

O Fundo Social de 
São Paulo iniciou as 
aulas do Caminho da 
Capacitação nesta se-
gunda-feira (26). A ini-
ciativa oferece cursos 
gratuitos de qualifi-
cação profissional em 
carretas adaptadas. A 
região de Campinas 
será a primeira a rece-
ber a iniciativa, que vai 
percorrer nove municí-
pios, levando formação 

prática e teórica para 
a população de baixa 
renda.

O programa é parte 
dos esforços do gover-
no no combate à po-
breza e está inserido 
no Superação SP, ação 
integrada que visa tirar 
mais de 100 mil famí-
lias da linha da pobreza 
até 2026. As primeiras 
aulas começaram às 8h 
desta segunda, e as car-
retas permanecerão por 
15 dias em cada cidade, 

conforme cronograma 
regional.

Ao todo, o programa 
terá mais de 40 cursos 
gratuitos nas áreas de 
Gastronomia, Beleza 
e  Bem-Estar,  Moda, 
Tecnologia e Inovação, 
e Indústria. O público 
alvo inclui adultos a 
partir de 18 anos, com 
prioridade para desem-
pregados, inscritos no 
CadÚnico e mulheres 
chefes de família. Al-
guns cursos também 

podem ser realizados 
por jovens a partir de 
16 anos.

A circulação das car-
retas é organizada em 
ciclos regionais. Neste 
primeiro ciclo, os mu-
nicípios atendidos são: 
Cabreúva,  Capivari , 
Elias Fausto, Indaiatu-
ba, Itupeva, Mombuca, 
Monte Mor, Rafard e 
Rio das Pedras.

 
Sobre as carretas
Cada carreta é adap-

tada com espaços aces-
síveis para aulas teóri-
cas e práticas, internet 
e sistema de reconheci-
mento facial para con-
trole de presença. A 
estrutura é montada 
para cada curso, como 
cozinhas industriais, 
estúdios de criação au-
diovisual e equipamen-
tos de estética e bem-
-estar.

As aulas são minis-
tradas por profissionais 
do Centro Paula Souza, 

com entrega de certi-
ficado oficial de con-
clusão aos alunos que 
completarem o curso.

Os interessados po-
dem se inscrever gratui-
tamente pelo site www.
cursofussp.sp.gov.br. 
As confirmações são 
realizadas conforme as 
agendas das carretas. 

Para mais informa-
ções, acesse o site do 
Fundo Social de São 
Paulo: www.fundoso-
cial.sp.gov.br.
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Eventos de saúde e bem-estar comemoram 
dois anos de ação do Centro de Saúde da 

Mulher

Em conferência, Prefeito Davi Neto anuncia 
novos programas e serviços para a população 

idosa de Jaguariúna

Itapira realiza 1ª Conferência Municipal de Promoção da Igualdade Racial 
no dia 31 de maio

Fiéis católicos de Pedreira e região participaram da 
tradicional “Procissão de Santa Rita de Cássia”

De Amparo

Na próxima semana, 
a Prefeitura de Amparo 
realiza ações de saúde e 
bem-estar em comem-
oração aos dois anos de 

atendimento do Centro 
de Saúde da Mulher “Be-
atriz Galvão de Campos 
Cintra”.

As atividades, prepa-
radas pelas secretarias 
de Saúde e de Políticas 

Públicas para as Mul-
heres acontecem na terça 
e quarta-feira, 27 e 28 de 
maio.

Na terça-feira, tem 
coleta de Papanicolau, 

visando a prevenção do 
câncer de útero. O serviço 
já pode ser agendado sem 
fila de espera pelo tele-
fone 19-3807-2036.

Na quarta-feira, das 
9 às 11 horas, o Centro 

de Saúde da Mulher 
terá ações de bem-estar, 
com automassagem com 
a profissional Claudia 
Gonçalez, contação de 
histórias para as crianças, 
com Arminda Riolo e 

música ao vivo.

O Centro de Saúde da 
Mulher está localizado na 
localizado na Rua Prefeito 
Gustavo Vasconcelos, 137, 
no Centro.

De Jaguariúna

Durante a abertura da 
3ª Conferência Municipal 
dos Direitos da Pessoa 
Idosa, realizada na últi-
ma sexta-feira (23) no 
Teatro Municipal Dona 
Zenaide, o prefeito Davi 
Neto anunciou impor-
tantes iniciativas para 
ampliar a qualidade de 
vida e o acolhimento da 
população idosa em Jag-

uariúna.
Reconhecida como 

“Cidade Amiga do Idoso” 
pela Organização Mundi-
al da Saúde (OMS), Jag-
uariúna amplia seu com-
promisso com o bem-es-
tar das pessoas com mais 
de 60 anos. “Por ser uma 
cidade com muitos ido-
sos, sabemos como as 
demandas nos serviços 
públicos se acumulam. É 
nosso dever oferecer mais 

dignidade e cuidado para 
essas pessoas que tanto 
fizeram por nós”, afirmou 
o prefeito.

Entre os principais 
anúncios, destaque para 
a reativação do Centro 
Dia do Idoso, espaço que 
oferecerá oficinas de for-
talecimento de vínculos 
e atividades esportivas, 
promovendo socialização 
e bem-estar.

Prefeito de Jaguariú-
na, Davi Neto, anuncia 
reativação do Centro Dia 
do Idoso

Outra novidade é o 
lançamento do Programa 
Vida Longa, que prevê 
a entrega de 28 casas 
exclusivas para idosos 
até 2025, formando uma 
verdadeira vila voltada ao 
acolhimento e à moradia 
segura para a terceira 
idade.

O prefeito também 
apresentou a criação da 
UPA 60+, uma área ex-
clusiva para atendimento 
da população idosa na 
Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA). O espaço 
contará com acolhimento 
especializado, triagem, 
consultórios e soroter-
apia, buscando propor-
cionar um atendimento 
humanizado e eficiente.

As medidas foram bem 

recebidas pelos partic-
ipantes da conferência, 
que também reforçou a 
importância do engaja-
mento do poder público 
na construção de políticas 
que garantam um envelh-
ecimento digno, saudável 
e ativo.

“A pessoa idosa passa 
por todos os serviços pú-
blicos e, por isso, merece 
nossa total atenção”, con-
cluiu Davi Neto.

De Itapira

Com o tema “Igual-
dade e  Democracia: 
Reparação e  Justiça 
Racial”, a Prefeitura de 
Itapira, através da Sec-
retaria de Promoção 
Social e do COMPIR 
(Conselho Municipal 
de  Promoção da Ig-
ualdade Racial) pro-
moverá, no dia 31 de 
maio, das 08h às 15h, 
a 1ª Conferência Mu-
nicipal de Promoção 
da Igualdade Racial. 
O evento integra  as 
etapas preparatórias 

para a  5ª edição da 
Conferência Nacional 
(CONAPIR) e será re-
alizado com o objetivo 
de fortalecer o debate 
e a construção coletiva 
de políticas públicas 
voltadas à promoção da 
equidade racial.

A conferência acon-
tecerá na Casa da Cul-
tura e contará com pal-
estras, apresentações 
culturais, debates em 
grupo e plenária final 
para del iberação de 
propostas e eleição de 
representantes para as 
próximas etapas estad-

ual e nacional.
A  p r o g r a m a ç ã o 

tem início às 07h30 
com café da manhã e 
credenciamento dos 
participantes.  A ab-
er tura  o f i c ia l  ocor -
rerá  às  08h15 ,  com 
composição de mesa, 
apresentação musical 
do grupo Irmãos de 
Sangue e uma palestra 
introdutória sobre o 
tema central do evento, 
ministrada pelas es-
pecialistas Dra. Maria 
Cristina da Silva Costa 
e Dra. Igrid Lopes.

Durante o evento, 

os participantes serão 
divididos em grupos de 
discussão conforme os 
três eixos temáticos di-
sponíveis no momento 
da inscrição:

* Eixo 1 – Democ-
racia: aborda partici-
pação política, forta-
lecimento do SINAPIR, 
racismo ambiental e 
políticas públicas inte-
gradas;

* Eixo 2 – Justiça 
Racial: discute saúde, 
e d u c a ç ã o ,  a s s i s t ê n-
cia social, segurança 
pública, direitos das 
mulheres negras, tra-

balho digno e comuni-
cação antirracista;

*  E ixo  3  –  Repa-
ração: trata de políticas 
tributárias, envelhec-
imento da população 
negra, LGBTQIA+ ne-
gros, pessoas negras 
com deficiência, racis-
mo religioso e comuni-
dades tradicionais.

Ao final dos debates, 
às 13h00, será real-
izada a plenária para 
s i s t e m a t i z a ç ã o  d a s 
propostas que serão 
encaminhadas à eta-
pa estadual, além da 
escolha dos delegados 

representantes do mu-
nicípio.

As  inscr ições  são 
gratuitas e podem ser 
feitas até o dia 26 de 
maio pelo link:

h t t p s : / / t i n y u r l .
com/3dwvxjxt

P a r a  m a i o r e s  e s -
clarecimentos os inter-
essados podem entrar 
em contato pelo núme-
ro (19) 3813.9510.

comunicacao@itapi-
ra.sp.gov.br

( 1 9 )  3 8 6 3 . 0 7 0 0 / 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

De Pedreira

A Comunidade de Santa 
Rita de Cássia, com a Cape-
la localizada no bairro Na-
dir Figueiredo, realizou na 
quinta-feira, 22 de maio, a 
tradicional Procissão de 
Santa Rita.

Milhares de fiéis de Pe-
dreira e região saíram, no 
início da noite, da Igreja 
Matriz de Sant’Ana, seguin-
do até a Capela de Santa 
Rita, escoltados pela Polícia 
Militar, Guarda Municipal, 
Polícia Rodoviária, Corpo 
de Bombeiros, Central de 
Ambulâncias, Defesa Civil, 
Brigada de Emergência, 
Secretaria de Mobilidade 
Urbana e DER, passando 
pela Rua XV de Novembro, 
Travessa Avelino Motta, 
Rua Ana Francisca de Ol-
iveira, até a Ponte da Santa 
Clara, acessando a Rodo-
via SP-95, até a Capela de 
Santa Rita, no bairro Nadir 
Figueiredo.

Segundo o coordenador 
de eventos da Comunidade, 
Jorge Luis Altheman dos 
Santos, a população, mais 

uma vez, esteve presente, 
participando de todas as 
atividades programadas. 
“Nosso muito obrigado aos 
fiéis de Santa Rita de Cás-
sia que compareceram em 
grande número na Novena, 
nas Missas, na Procissão 
e na Quermesse. Nosso 
agradecimento especial a 
todos os voluntários pela 
dedicação e as autoridades 
representadas pelo Prefeito 
Fábio Polidoro pelo total 
apoio”, destacou o Coor-
denador.

O Prefeito Fábio Po-
lidoro que juntamente com 
a primeira-dama Vanessa 
Marinelli Polidoro e fil-
hos, esteve participando 
da tradicional Procissão de 
Santa Rita, parabenizou os 
organizadores e todos que 
estiveram trabalhando em 
mais uma edição da tradi-
cional Festa. “A Procissão 
de Santa Rita exigiu um 
grande esforço de vários 
setores dos poderes Mu-
nicipal e Estadual para ga-
rantir a segurança dos fiéis 
e mais uma vez acompan-
hamos a participação de 

milhares de fiéis católicos 
de toda a região”, enfatizou 
o Prefeito Fábio.   

O Padre Anderson Frez-
zato lembrou na ocasião 
que a vida de Santa Rita 
de Cássia nos ensina que, 
realmente, nada é impos-
sível para aquele que crê e 
ama a Deus. “Assim como 
ela, precisamos ser per-
severantes nas situações 
mais difíceis, intensifican-
do nossas orações diante 
do sofrimento e da dor, 
também devemos nos en-
tregar a Deus por meio de 
nossas ações cotidianas 
e incentivar o outro a ser 
melhor por meio do nos-
so testemunho vivo de fé 
e do perdão. Santa Rita, 
Advogada dos Impossíveis, 
rogai por nós!”, concluiu o 
Pároco da Igreja Matriz de 
Sant’Ana. 

Com a chegada do andor 
com Santa Rita ao lado da 
Capela os Padres Anderson 
Frezzato e Eder Pradella 
de Oliveira celebraram a 
Missa Campal em Ação de 
Graças.

Durante toda a pro-

gramação da Festa em 
louvor a Santa Rita de 
Cássia aconteceu a Quer-

messe, com renda em prol 
da Comunidade. A Festa 
contou com o apoio da 

Diocese de Amparo e da 
Prefeitura Municipal de 
Pedreira.
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Artigo do Saean é aprovado em uma das 
maiores feiras de saneamento do país

Audiência Pública - Crescimento urbano em 
Jaguariúna

Ação Preventiva da Patrulha Maria da Penha 
será implantada nas Unidades de 

Saúde do Município

Prefeitura inicia implantação do Plano Diretor 
de Tecnologia da Informação

Prefeitura vacina cães e gatos contra raiva 
nesta terça e quarta-feira

De Artur Nogueira

O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Nogueira 
(Saean) teve um artigo 
técnico aprovado para 
apresentação na 28ª Ex-
posição de Experiências 
Municipais em Sanea-
mento, considerada uma 
das maiores feiras do 
setor no Brasil. O evento 
será realizado em jun-
ho, na cidade de Caldas 
Novas (GO), e reunirá 
especialistas e represen-
tantes de diversas cidades 
brasileiras.

O artigo, intitulado 
“Pré-Oxidação com Per-
manganato de Potás-
sio – Estudo de Caso 
no Município de Artur 
Nogueira”, descreve a ex-
periência do Saean no en-
frentamento de uma das 

maiores crises hídricas 
da história do município, 
ocorrida em 2024, e apre-
senta uma solução técnica 
inovadora adotada na 
Estação de Tratamento de 
Água (ETA II).

“Esse reconhecimento 
mostra a seriedade e a 
competência do nosso 
time técnico, que não me-
diu esforços para garantir 
água potável e segura 
para a população, mes-
mo diante de uma crise 
hídrica tão desafiadora”, 
destaca a presidente do 
Saean, Gabriela Montoya.

Entenda o estudo 
realizado pelo Saean

Durante o ano de 
2024, Artur Nogueira 
enfrentou uma escassez 
hídrica severa, provocada 
pela combinação de forte 

estiagem, baixos índices 
de chuva e temperatu-
ras atipicamente eleva-
das durante o inverno. 
A captação Cotrins, uma 
das principais fontes de 
abastecimento da cidade, 
foi a mais afetada: o nível 
do reservatório ficou ex-
tremamente baixo e, por 
cerca de cinco meses, o 
solo e os sedimentos do 
fundo do manancial ficar-
am expostos ao sol.

Esse fenômeno cau-
sou alterações impor-
tantes nas características 
físico-químicas da água 
bruta, especialmente em 
relação ao ferro (Fe), pre-
sente normalmente de 
forma solúvel. Quando 
as chuvas retornaram, o 
sedimento acumulado foi 
dissolvido e levado para 
a estação de tratamento, 

gerando dificuldades no 
processo convencional de 
purificação da água.

“Nos deparamos com 
uma situação atípica e 
bastante preocupante, 
pois o método tradicional 
de tratamento não es-
tava sendo suficiente para 
garantir a qualidade da 
água”, explica Gabriela.

Inicialmente, foram 
testadas soluções como a 
aplicação de Hipoclorito 
de Sódio (concentrações 
entre 10% e 12%) e pos-
teriormente o uso de Or-
topolifosfato. Contudo, 
nenhuma das alternativas 
apresentou resultados 
satisfatórios frente às no-
vas condições da água.

Diante da necessi-
dade urgente de garan-
tir o abastecimento se-
guro, a equipe técnica 

do Saean decidiu inovar, 
optando pelo uso do Per-
manganato de Potássio, 
um poderoso agente ox-
idante. A aplicação do 
produto conseguiu oxidar 
o ferro presente na água, 
transformando-o em uma 
forma sólida e insolúvel, 
que pôde ser removida 
com maior facilidade no 
processo de tratamento, 
solucionando o problema.

RECONHECIMEN-
TO NACIONAL 

Para o prefeito Lucas 
Sia (PL), a aprovação do 
artigo na exposição re-
força o papel de Artur 
Nogueira como referência 
em boas práticas no setor 
de saneamento, especial-
mente em situações de 
crise.

“Parabenizo toda a 

equipe do Saean por essa 
importante conquista, 
que coloca Artur Noguei-
ra em destaque nacion-
al. Esse reconhecimento 
comprova a competência 
dos nossos profissionais e 
o compromisso da nossa 
gestão em buscar sempre 
as melhores soluções, 
mesmo diante de desafios 
tão grandes como a crise 
hídrica que enfrentamos”, 
afirmou o prefeito

A apresentação do ar-
tigo será realizada em 
junho, durante a pro-
gramação da 28ª Ex-
posição de Experiências 
Municipais em Sanea-
mento, consolidando o 
Saean como um exemplo 
de gestão eficiente e com-
prometida com a quali-
dade do serviço prestado 
à população.

De Jaguariúna

A Câmara Municipal 
de Jaguariúna, através 
da Comissão Permanen-
te de Meio Ambiente, 
Uso, Ocupação e Par-
celamento do Solo, con-
vida para uma Audiência 
Pública fundamental que 
abordará os desafios do 
crescimento urbano em 

Jaguariúna.
O evento acontecerá 

no próximo dia 29 de 
maio de 2025 (quinta-fei-
ra), às 18h00, na Sala 
de Sessões da Câmara 
Municipal.

A audiência será um 
espaço vital para discutir 
o futuro da cidade, com 
foco nos impactos do 
Decreto nº 4.784/2025 

e na busca por soluções 
sustentáveis para mora-
dias e infraestrutura.

Entre os tópicos que 
serão debatidos, desta-
cam-se:

Os efeitos da sus-
pensão de empreen-
dimentos e da crise de 
abastecimento de água, 
um tema de grande rele-

vância para a qualidade 
de vida dos jaguariun-
enses.

O papel dos novos 
profissionais nas con-
struções sustentáveis, ev-
idenciando a importância 
da inovação e da respons-
abilidade ambiental no 
setor da construção civil.

Oportunidades com a 
expansão do programa 

Minha Casa,  Minha 
Vida, e propostas con-
cretas para melhorar a 
infraestrutura hídrica, 
visando garantir o abas-
tecimento e a qualidade 
de vida para as famílias 
da cidade.

Para quem desejar se 
manifestar, as inscrições 
para fala serão realizadas 
no local.

Além disso, sugestões 
podem ser enviadas até 
o dia 27 de maio de 2025 
para o e-mail ver.rafa-
elblanco@jaguariuna.
sp.leg.br.

A população também 
poderá enviar questiona-
mentos sobre o tema pelo 
e-mail perguntas-audi-
encias@jaguariuna.sp.
leg.br.

De Amparo

Com o objetivo de 
fortalecer as políticas 
públ icas  de  enfren-
tamento à  violência 
doméstica e familiar, a 
Guarda Civil Municipal 
dará início a um novo 
projeto de ação preven-
tiva nas Unidades de 
Saúde do município

O trabalho será ex-
ecutado em parceria 

com as secretarias mu-
nicipais de Políticas 
Públicas para Mulheres; 
Saúde e Segurança, Def-
esa Civil e Trânsito.

O objetivo é ampliar 
a conscientização da 
população sobre os tipos 
de violência previstos 
na Lei Maria da Penha, 
além de divulgar os ca-
nais de denúncia e os 
serviços de apoio dis-
poníveis na cidade.

Durante as ações, 
será afixado um cartaz 
informativo nas uni-
dades, destacando os 
cinco tipos de violência 
doméstica mais comuns, 
bem como os canais de 
ajuda. A equipe da Pa-
trulha Maria da Penha 
estará presente para 
dialogar com os profis-
sionais da saúde, pa-
cientes e comunidade, 
esclarecendo dúvidas e 

fortalecendo a rede de 
proteção às mulheres 
em situação de vulner-
abilidade.

Essa ação demons-
tra o compromisso da 
prefeitura de Amparo 
com a promoção da se-
gurança, da dignidade e 
do respeito às mulheres, 
atuando de forma artic-
ulada com os órgãos da 
rede de atendimento e 
proteção do município.

De Itapira

A Prefeitura de Itapi-
ra deu início à implan-
tação do seu primeiro 
Plano Diretor de Tec-
nologia da Informação 
(PDTI), uma iniciati-
va estratégica que vai 
nortear investimentos, 
ações e decisões na área 
de tecnologia da infor-
mação e comunicação 
no âmbito municipal 
pelos próximos anos. A 
proposta visa modern-
izar a gestão pública, 
ampliar a eficiência dos 
serviços oferecidos à 

população e promover 
a transformação digital 
em todas as secretarias.

A construção do plano 
partiu de um diagnóstico 
técnico do ambiente at-
ual de TI da Prefeitura, 
identificando desafios, 
oportunidades e neces-
sidades. A partir disso, 
foram definidos eixos 
estratégicos,  metas, 
ações prioritárias e cro-
nogramas de execução. 
Entre os principais focos 
estão a digitalização de 
processos, melhoria na 
infraestrutura de re-
des, capacitação dos 

servidores e adoção de 
políticas de segurança 
da informação, em con-
formidade com a Lei 
Geral de Proteção de 
Dados (LGPD).

Uma reunião real-
izada na manhã da úl-
tima quinta-feira, 22, 
marcou o início oficial 
da implantação. Par-
ticiparam do encontro 
secretários e represen-
tantes de todas as pastas 
municipais. A apresen-
tação foi conduzida pelo 
secretário de Adminis-
tração, Rosário Cicotti, 
pelo diretor de Tecno-

logia e Sistemas da Pre-
feitura, Claudinei Poli, e 
pelos representantes da 
empresa Acopla Consult 
Telecom Ltda - ME, con-
tratada para auxiliar na 
implantação: o diretor 
Laércio de Campos e a 
diretora jurídica Laura 
Alves Nascimento.

A implantação será 
dividida em duas fases: 
primeiro, com abrangên-
cia geral em toda a Pre-
feitura, e, em seguida, 
com atendimento espe-
cífico às necessidades 
de cada secretaria. Uma 
das primeiras ações será 

a modernização do siste-
ma de telefonia, que 
atualmente apresenta 
falhas frequentes.

Outro destaque é a 
eliminação do uso de 
papel e intensificação 
da tramitação eletrôni-
ca de documentos, com 
impactos positivos tanto 
na redução de custos 
quanto na sustentabi-
lidade. Toda a rede de 
informática também 
passará por modern-
ização.

Ao final do ano pas-
sado, as secretarias já 
haviam sinalizado suas 

demandas em um levan-
tamento preliminar, e 
agora essas informações 
estão sendo aprofun-
dadas para subsidiar a 
execução das primeiras 
ações. Nas próximas 
semanas, a Prefeitura 
também deve promover 
treinamentos setoriais 
para reforçar o uso ad-
equado dos sistemas já 
implantados.

comunicacao@itapi-
ra.sp.gov.br

( 1 9 )  3 8 6 3 . 0 7 0 0 / 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Unidade de Vigilância 
em Zoonoses,  divul-
gou o cronograma dos 
próximos bairros a ser-
em atendidos pelo pro-
jeto “Vacina em Dia”. 
A ação acontece nesta 
terça-feira (6) e quar-
ta-feira (7), onde serão 
oferecidas vacinação 
antirrábica para vwos 
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Fundo Social vai formalizar pedido para 
que cidade receba o programa Caminho da 

Capacitação

Aumento de casos de síndrome respiratória 
causa alerta para Secretaria de Saúde

Mogi Mirim terá terceira faixa viária até 
Campinas

De Mogi Guaçu

Na última terça-feira, 
dia 20 de maio, o Fun-
do Social do Governo 
de São Paulo lançou o 
programa Caminho da 
Capacitação. A iniciativa 
utilizará carretas para 
profissionalizar a pop-
ulação de baixa renda 
em todas as regiões do 
Estado. O programa está 
inserido no SuperAção 
SP, ação integrada em 
formato inédito para 

tirar mais de 100 mil 
famílias da linha da po-
breza até 2026.

Serão mais  de 30 
carretas com cursos 
profissionalizantes. Os 
automóveis começam 
a circular pela região 
de Campinas a partir 
da próxima semana. A 
presidente do Fundo 
Social de Solidariedade 
de Mogi Guaçu, Vânia 
Ribeiro, esteve em São 
Paulo no dia do lança-

mento do programa e 
está otimista que Mogi 
Guaçu possa ser inserida 
no programa do Governo 
do Estado.

“ N ó s  v a m o s  f o r -
malizar o pedido para 
que Mogi Guaçu possa 
receber a carreta com 
os cursos profissional-
izantes, uma vez que a 
cidade possuí muitas 
famílias que podem ser 
inseridas no programa 
e, assim, terão condições 
de participar dos cur-

sos profissionalizantes e 
quem sabe ter um norte 
para que consiga mel-
horar as condições de 
sobrevivência”, comen-
tou Vânia.

 
Capacitação: mais de 

40 cursos gratuitos
Serão oferecidos 46 

cursos gratuitos em 
áreas como beleza, gas-
tronomia e tecnologia. A 
ação vai ampliar o acesso 
à capacitação para jov-
ens e adultos a partir de 

16 anos, com foco em pú-
blicos como desempre-
gados, além de inscritos 
no CadÚnico e mulheres 
chefes de família.

“O Fundo Social de 
Solidariedade pode fazer 
a opção de três cursos 
profissionalizantes e nós 
escolhemos gastrono-
mia, saúde e bem-es-
tar e moda. Estamos 
otimistas de que Mogi 
Guaçu possa ser inseri-
da nesse programa que 
é tão importante”, res-

saltou Vânia.
 Profissionais do Cen-

tro Paula Souza minis-
trarão as aulas. No final 
do curso, os alunos re-
cebem certificado oficial 
de conclusão. “Nós tendo 
a confirmação de que a 
carreta passará por Mogi 
Guaçu iremos fazer uma 
ampla divulgação, a fim 
de que o público-alvo 
seja atingido. É uma bela 
iniciativa do Fundo So-
cial do Estado”, elogiou 
Vânia.

De Mogi Guaçu
 
A Prefeitura de Mogi 

Guaçu, por meio da Sec-
retaria Municipal de 
Saúde, alerta sobre o 
aumento dos casos de 
síndrome respiratória 
na cidade. A elevação, 
comum nesta época do 
ano, tem impactado dire-
tamente a demanda por 
atendimentos nas Uni-
dades de Pronto Atendi-
mento (UPAs) e no pron-
to-socorro do Hospital 
Municipal Dr. Tabajara 
Ramos (HMTR).

Nesta sexta-feira, dia 

23 de maio, uma re-
união foi promovida pela 
Secretaria de Saúde no 
Hospital Municipal e 
reuniu os profissionais 
da área, a fim de que me-
didas possam ser tom-
adas com o objetivo de 
diminuir os casos entre 
os funcionários e para 
a adoção de medidas de 
prevenção, como o uso 
de máscaras e a correta 
higienização das mãos.

A principal preocu-
pação da secretária de 
Saúde, Kelly Camilot-
ti Cavalheiro, é com a 
evolução dos casos, uma 

vez que os quadros de 
síndrome gripal podem 
evoluir com compro-
metimento da função 
respiratória. Entre as 
principais causas estão 
os vírus da Influenza, 
COVID-19, VSR (Vírus 
Sincicial Respiratório), 
entre outros.

“Neste momento, es-
tamos levando orien-
tações para toda nossa 
rede municipal e va-
mos compartilhar com 
a Santa Casa e algumas 
medidas serão adotadas 
como prevenção, como 
o uso de máscara, a hi-
gienização das mãos e 

evitar visitantes na ala 
de internação de pessoas 
com gripe”, comentou a 
secretária de Saúde.

O superintendente 
do Hospital Municipal, 
Luciano Firmino Vieira, 
ressaltou que as equipes 
dos pronto atendimentos 
estão sendo comunica-
das sobre as estratégias 
e que mais um quarto 
do HMTR será destinado 
para o atendimento de 
pacientes com sintomas 
mais graves e que precis-
am de isolamento. “Com 
essa medida, separamos 
adequadamente os casos 

suspeitos e confirmados 
dos que estão com ape-
nas a síndrome gripal”, 
destacou.

“A elevação no núme-
ro de casos é típica deste 
período do ano, quando 
as doenças respiratórias 
se intensificam por conta 
das mudanças climáticas 
e da maior circulação 
de vírus. Diante desse 
cenário, é fundamental 
reforçar a importância 
da vacinação, especial-
mente contra a Influen-
za, além de manter me-
didas preventivas como 
a higienização frequente 
das mãos e o uso de más-

caras em caso de sinto-
mas gripais”, enfatizou 
Kelly.

A vacina contra gripe 
está disponível nas 21 
Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) do mu-
nicípio de segunda a 
sexta-feira, no horário 
das 8h às 11h e das 13h 
às 15h30. Para receber o 
imunizante, é necessário 
apresentar documento 
com foto e CPF para o 
registro no sistema do 
Ministério da Saúde. No 
caso das crianças, além 
dos documentos, é so-
licitada a carteirinha de 
vacinação. 

De Mogi Mirim

O  p r e f e i t o  P a u l o 
Silva anunciou, nesta 
sexta-feira (23), que a 
SP-340, no trecho en-
tre Campinas e Mogi 
Mirim, receberá a ter-
ceira faixa viária. A ini-
ciativa consta no plano 
de trabalho da nova 
concessão da rodovia. 
“É uma conquista para 
o município.  A obra 
estava prevista para 
ser realizada apenas 
entre Campinas e Hol-
ambra. Mas, entramos 
em contato e, a partir 
da nossa solicitação, a 
obra será estendida até 
Mogi Mirim”, destacou 
o prefeito Paulo Silva. 

Ele  foi  informado 
sobre a aceitação do 
pedido de ampliação 
das faixas de rolamento 
durante a reunião com 
o Secretário Estadual 
de Parcerias  em In-
vest imentos ,  Rafae l 
Benini, na quinta-fei-
ra (22), em São Pau-
lo. A reunião também 
teve a participação da 
v i c e - p r e f e i t a  M a r i a 
Helena  Scudeler  de 
Barros e o secretário de 
Planejamento Urbano 
Luis Henrique Bueno 
Cardoso.

Na ocasião, o chefe 
do Executivo também 
apresentou uma série 
de solicitações que vão 
viabilizar melhorias no 
tráfego das rodovias 
SP-340 (Mogi-Campi-

nas)  e  SP-147  (Mo-
gi-Itapira), e por con-
sequência, nos acessos 
ao município.

 
O prefeito Paulo Sil-

va destacou que Mogi 
Mirim possui ligação 
estratégica com diver-
sas regiões do Estado e 
o sul de Minas Gerais, 
o que resultou na am-
pliação da circulação 
de veículos no entorno 
da cidade. “Os pleitos 
apresentados por Mogi 
Mirim são em decor-
rência da necessidade 
de melhorias na mobil-
idade urbana, visto que 
tem ocorrido um signif-
icativo aumento no vol-
ume de automóveis”, 
explicou. 

Além disso, ele tam-
b é m  a p o n t o u  a  e x -
pansão das empresas, 
às margens das rodo-
vias. “A circulação de 
ônibus e  carros tem 
aumentado nos distri-
tos industriais, o que 
acarreta a importân-
cia de assegurarmos 
mais segurança viária 
e fluidez no trânsito”, 
complementou. 

O prefeito Paulo Sil-
va aproveitou o encon-
tro e solicitou a redução 
das futuras praças de 
pedágio, eliminando, 
principalmente, a que 
seria instalada entre 
Mogi  Mir im e  Mogi 
Guaçu devido aos tran-
stornos que irá trazer 

para os dois municípios 
que estão conurbados.

Para a vice-prefeita 
Maria Helena Scudeler 
de Barros, o encontro 
obteve um resultado 
p r o v e i t o s o .  “ F o m o s 
muito bem atendidos e 
o saldo é positivo. Eles 
se comprometeram a 
estudar nossos pleitos, 
pois também conhecem 
a região e entendem 
que são demandas im-
portantes”, argumen-
tou.

Solicitações
A o  l o n g o  d a  r e -

união, o prefeito Pau-
lo  S i lva  apresentou 
um proje to  conten -
do quatro propostas. 
Para o secretário de 
Planejamento Urbano, 
Luis  Henrique,  e las 
são “necessárias”. Na 
prática, estão previs-
tos  os  estudos  para 
a  implementação de 
melhorias no acesso 
da SP-340 à avenida 
Antônio Moreno Perez, 
no bairro Maria Beat-
riz, na Zona Sul; bem 
como no acesso da SP-
340 com o Jardim Pau-
lista, na Zona Norte. 
Outro ponto abordado 
foi a instalação de dis-
positivo no entronca-
mento entre a SP-340 
e a SP-147, por meio 
de viaduto no sentido 
Mogi Mirim-Campinas, 
dentre outras inter-
venções.

“O objetivo é garan-

tir a conectividade en-
tre essas importantes 
rodovias, o que resul-
tará no confl i tos  de 
tráfego e ampliará a 
s e g u r a n ç a  n o  f l u x o 

viário”, enfatizou. “As 
operações propostas 
são  essenc ia is  para 
atender ao desenvolvi-
mento socioeconômico 
de Mogi Mirim, pro-

porcionando ganhos 
efetivos na mobilidade 
urbana,  na logíst ica 
regional e na segurança 
dos usuários”, concluiu 
o prefeito Paulo Silva. 

Edital
EDITAIS DE PROCLAMAS

     
       Oficial de Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdições e Tutelas e Tabelião de Notas e 
Protesto de Letras e Títulos da Sede da Comarca de Conchal - SP
       Avenida Prefeito Francisco Magnusson, n§ 581, Jardim Icaraí¡, Conchal - SP - Fone (19) 3866-
1364 (Nascimentos, casamentos, ¢óbitos, reconhecimento de firmas, autenticações, registro de li-
vros comerciais, etc.)

       
 Horário de Atendimento
 Segunda a Sexta: das 09:00 às 17:00 hrs 
 Aos Sábados das 09:00 às 12:00 hrs.
 Arthur Jorge do Vale, Tabelião e Oficial do Registro Civil das Pessoas Naturais e de Interdi-
ções e Tutelas e Tabelião de Notas e Protesto de Letras e Títulos da Sede da Comarca de Conchal 
- SP
       
       Faço saber que pretendem se casar e apresentaram os documentos
       Exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro:
       
Faço  saber  que  pretendem se casar e apresentaram os documentos exigidos pelo artigo 1525 do 
Código Civil Brasileiro:

ADILSON  RODRIGUES  DA  SILVA  e  KENIA TAMARA ALEXANDRINA, sendo ADILSON  RODRI-
GUES  DA SILVA, solteiro, nascido no dia quinze  de setembro  de um mil e novecentos e setenta e 
quatro (15/09/1974), de  nacionalidade  brasileira,  tapeceiro, natural de Capelinha - MG, residente  
em  Conchal,  Estado  de  São  Paulo,  filho  de THEODOMIRO  RODRIGUES DA SILVA e de MARIA 
DO ROSARIO RODRIGUES; e KENIA  TAMARA  ALEXANDRINA,  solteira,  nascida  no dia cinco  de
agosto  de  um mil e novecentos e noventa e sete (05/08/1997), de nacionalidade  brasileira,  do  
lar,  natural  de  Conchal  - SP, residente  em  Conchal,  Estado  de  São  Paulo, filha de SILMARA 
APARECIDA ALEXANDRINA.
_______________________________________________________________________________

VALDIR  APARECIDO  CURIEL  e EDILAINE REGINA DELLA COLETTA, sendo VALDIR  APARECI-
DO  CURIEL,  divorciado, nascido no dia vinte e um de   novembro   de   um  mil  e  novecentos  e  
sessenta  e  seis (21/11/1966),  de  nacionalidade brasileira, técnico de metódos e processos,  natural  
de Araras - SP, residente em Conchal, Estado de  São  Paulo,  filho de CARLOS CURIEL e de MARIA 
JESUS BISCAINO CURIEL;  e  EDILAINE  REGINA  DELLA COLETTA, solteira, nascida no dia   seis      
de  junho  de  um  mil  e  novecentos  e  setenta (06/06/1970),  de  nacionalidade  brasileira, professo-
ra, natural de  Araras - SP, residente em Conchal, Estado de São Paulo, filha de  JOSÉ  DOMINGOS  
DELLA  COLETTA e de MARIA ROSA FERREIRA DELLA COLETTA.
_______________________________________________________________________________

FELIPE  CALEFFI  e  TATYANE  KIYOMI  FUZITA  SANTOS, sendo FELIPE CALEFFI,  solteiro, 
nascido no dia dezenove  de abril de um mil e novecentos  e  noventa  e  sete  (19/04/1997),  de  
nacionalidade brasileira,  autônomo,  natural  de  Conchal  -  SP, residente em Conchal,  Estado de 
São Paulo, filho de ANTONIO JOSÉ CALEFFI e de CECILIA  DE  LOURDES  CUNHA  CALEFFI;  e  
TATYANE  KIYOMI  FUZITA SANTOS,  solteira, nascida no dia cinco  de janeiro de dois mil e sete  
(05/01/2007),  de nacionalidade brasileira, do lar, natural de  Conchal  -  SP,  residente  em  Conchal, 
Estado de São Paulo, filha de FABRICIO DONIZETE DOS SANTOS e de MAÍRA TIEKO FUZITA.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei. Lavro o presente, que afixo no 
lugar de costume.

 Conchal, 23 de Maio de 2025.
O Oficial: Arthur Jorge do Vale
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‘Ir e Vir: Cidadão Vigilante’ leva teatro e 
consciência no trânsito a Holambra e Jaguariúna

Ana Clara encara o Brasileiro Juvenil de Natação

Jaguariúna sedia abertura dos Jogos Desportivos 
do Circuito das Águas Paulista

Da Redação

C o m  p a t r o c í n i o 
d a  R e n o v i a s  C o n -
cessionária; peça vai 
atender cerca de oito 
mil participantes, em 
40 apresentações pelo 
interior de São Paulo

Ensinar segurança 
no trânsito de forma 
leve e divertida. Essa é a 
proposta do espetáculo 
Ir e Vir: Cidadão Vigi-
lante, da Companhia de 
Teatro Parafernália. Em 
turnê pelo interior de 
São Paulo, a peça che-
ga nesta semana a três 
cidades: Aguaí, Holam-
bra e Jaguariúna.

No dia 27 de maio, a 
peça será apresentada 
em Aguaí, às 9h e 14h, 
no CEMEIA.  No dia 
28, Holambra recebe 
duas sessões na Esco-
la Municipal Jardim 
Flamboyant, às 10h40 
e 13h15. Já nos dias 29 
e 30, é a vez de Jag-
uariúna, com apresen-
tações às 9h e 14h, no 
Teatro Municipal Dona 

Zenaide.
Vol tada  para  cr i -

anças de 6 a 12 anos, 
a peça “Ir e Vir:  Ci-
dadão Vigilante” é re-
alizada por meio da Lei 
Federal de Incentivo à 
Cultura e apresentada 
pelo Ministério da Cul-
tura, com patrocínio 
da Renovias Conces-
sionária.  O evento é 
gratuito e a classifi-
cação é livre.

O espetáculo tem o 
objetivo de conscien-
tizar o público infan-
tojuvenil sobre a im-
portância da Mobili-
dade Urbana e da Suste-
ntabilidade. A peça irá 
percorrer 16 cidades, 
com 40 apresentações 
pelo interior do estado. 
A expectativa é a de 
atender cerca de oito 
mil pessoas em 2025.

“A peça tem duração 
de 40 minutos e bus-
ca, por meio de uma 
linguagem simples, se 
aproximar do univer-
so das crianças. Elas 
vão aprender enquanto 
brincam com os per-

sonagens”, explica o 
coordenador do projeto 
Caminhos em Cena e 
ator, João Paulo Vital.

A história
O espetáculo conta 

a história de Gael (in-
terpretado por Vinícius 
Rodrigues), Valentina 
(Jéssica Frizão) e Lu-
cas (João Paulo Vital) 
que partem em uma 
aventura em busca de 
respostas sobre como 
as crianças podem con-
tribuir na segurança do 
trânsito. Com a ajuda 
de Irevinda (Joyce Pon-
tes), Senhor Semáforo e 
Coninho, eles exploram 
o mundo virtual do jogo 
Ir e Vir em busca de 
um prêmio especial. A 
peça destaca temas de 
cidadania e segurança 
de forma divertida para 
o público.

‘Ir  e  Vir:  Cidadão 
Vigilante’ faz parte do 
projeto Caminhos em 
Cena, com texto de au-
toria de Almir Pugina 
e direção de Alexandre 
Souzah. “Convidamos 

os pais e responsáveis 
a incentivarem as cri-
anças e adolescentes a 
participarem das apre-
sentações do espetá-
culo, seja em escolas 
ou teatros. A arte, a 
cultura e a educação 
são verdadeiros agen-
tes transformadores, e 
todos que assistirem ao 
espetáculo com certeza 
se tornarão cidadãos 
mais conscientes e vig-
ilantes”, destaca a atriz, 
gestora cultural e co-
ordenadora executi-
va da Cia. de Teatro 
Parafernália, Andréia 
Nunes.

Também serão dis-
tribuídas cerca de oito 
mil cartilhas educativas 
contendo jogos, brin-
cadeiras e informações 
s o b r e  E d u c a ç ã o  n o 
Trânsito, Inclusão So-
cial e Mobilidade Urba-
na, além de um adesivo. 
O projeto Caminhos em 
Cena atende os Objeti-
vos de Desenvolvimen-
to Sustentável (ODS) da 
Organização das Nações 
Unidas (ONU) quatro e 

11 que estabelecem uma 
Educação de Qualidade 
e Cidades e Comuni-
dades Sustentáveis.

Confira a agenda do 
espetáculo:

Holambra (SP)
Data: 28/05/2025
Horár io:  10h40 e 

13h15
Local: Escola Munic-

ipal Jardim Flamboyant
Endereço: Rua Jorge 

Latour, 964 - Jardim 
Flamboyant, Holambra 
(SP)

Jaguariúna (SP)
D a t a :  2 9  e 

30/05/2025
Horário: 9h e 14h
Local: Teatro Munic-

ipal Dona Zenaide
Endereço: Rua Alfre-

do Bueno, 1151 - Centro, 
Jaguariúna (SP)

Sobre a Renovias: A 
malha viária da Reno-
vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Campi-
nas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 

Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Pardo) e 
SP-215 (Vargem Grande 
do Sul/Casa Branca), 
com extensão de 345,6 
km. A concessionária 
administra as rodovias 
através do Programa de 
Concessões Rodoviárias 
do Governo do Estado 
de São Paulo e Artesp.

Sobre a Cia de Teatro 
Parafernália: Com mais 
de 30 anos de experiên-
cia,  a  Cia de Teatro 
Parafernália é conheci-
da por suas produções 
teatrais que mesclam 
entretenimento e re-
flexão sobre questões 
sociais e ambientais. 
Com uma equipe talen-
tosa e dedicada, a com-
panhia busca utilizar a 
arte como ferramenta 
de transformação e con-
scientização. Com sede 
em Mogi Guaçu, reali-
za durante todo o ano 
apresentações teatrais 
gratuitas em quase todo 
Brasil.

De Mogi Mirim

A  n a d a d o r a  A n a 
Clara Brito Vidolin, da 
equipe Free Play/Se-
jel, está confirmada no 
Campeonato Brasileiro 
Juvenil de Natação de 
Inverno – Troféu Ar-
thur Sampaio Carepa, 
que será realizado entre 
os dias 27 e 31 de maio, 
no Parque Aquático do 
Praia Clube, em Uber-
lândia, Minas Gerais. 
A competição reunirá 
os principais  nomes 
da nova geração da na-
tação nacional e servirá 
de seletiva para a for-
mação da Seleção Bra-
sileira que disputará o 
Campeonato Sul-Amer-
icano Juvenil e ainda 

para o Mundial Júnior.

Ana Clara, que integ-
ra a categoria juvenil 
1 (nascidos em 2010), 
fará sua estreia em um 
campeonato brasile-
iro juvenil após subir 
da categoria infantil, o 
que por si só já repre-
senta um desafio extra. 
Ela tem cinco provas 
confirmadas ao longo 
da semana. A primeira 
delas será os 100 met-
ros costas, que conta 
com 55 atletas inscritas. 
Em seguida, ela disputa 
os 200 metros borbo-
leta, com 18 atletas na 
disputa. Essa é uma das 
provas em que a equipe 
deposita mais expecta-
tivas, com chances reais 

de classificação para a 
final A, que reúne as 
oito melhores nadado-
ras das eliminatórias.

No dia seguinte, Ana 
Clara volta à piscina 
para nadar os 200 met-
ros costas, prova com 41 
inscritas. Ela também 
nadará os 50 metros 
nado livre, que tem 67 
inscritas. O encerra-
mento da participação 
será no sábado, 31, nos 
100 metros borboleta, 
considerada a principal 
prova da nadadora na 
competição, também 
com 41 atletas inscri-
tas. “Sempre o foco é 
a medalha, mas é um 
passo de cada vez. E 
será uma competição 
forte também, já que 

acaba sendo ainda uma 
seletiva para o Mun-
dial Júnior, apesar de 
ser um brasileiro juve-
nil. Então serão pro-
vas muito concorridas”, 
avaliou o coordenador 
técnico da Free Play/
Sejel,  Ricardo Antô-
nio Martiniano,  que 
acompanha a atleta em 
Uberlândia.

A l é m  d a  v a g a  n o 
Sul-Americano Juvenil, 
o torneio também ser-
virá como vitrine para 
o Mundial Júnior de 
Natação 2025, que será 
realizado de 19 a 24 de 
agosto em Otopeni, na 
Romênia. Organizado 
pela World Aquatics, 
o evento reúne atletas 

nascidos entre 2007 e 
2011 e é considerada a 
principal competição da 
base da natação mun-
dial.

Motivada e consci-
ente da responsabili-
dade, Ana Clara demon-
stra maturidade para a 
sua estreia no Juvenil. 
“É meu primeiro Bra-
sileiro depois de sair do 
infantil, então já é tudo 
novo.  As provas são 
fortes, estamos mais 
velhas, mas com mais 
experiência e focada 
em fazer meu melhor 
tempo e tentar buscar 
finais. Estou me sentin-
do preparada e animada 
com a oportunidade de 
competir nesse nível”, 

comentou a nadadora.
O compromisso da 

Academia Free Play 
Sports com o desen-
volvimento desses tal-
entosos atletas é apoia-
do pela Prefeitura Mu-
nicipal de Mogi Mirim, 
através da Secretaria 
de Esporte Juventude e 
Lazer (Sejel), uma par-
ceira e patrocinadora 
importante do projeto, 
além de empresas lo-
cais como Ótica Líder, 
Sucos Alvorada, Macaú-
bas Eco Restaurante, 
Amazonas Sucos Natu-
rais, Hotel São Paulo 
Itapira, SAV Peças e 
Manutenções de Equi-
pamentos e RS4, além 
da parceria com o Clube 
Mogiano.

De Jaguariúna

O Ginásio Azulão, em 
Jaguariúna, foi palco 
neste sábado (24) da 
cerimônia de abertura 
dos Jogos Desportivos 
do Circuito das Águas 
Paulista (CICAP), re-
unindo autoridades e 
atletas das nove cidades 
participantes: Águas 
de Lindoia, Amparo, 
Holambra, Jaguariúna, 
Lindóia, Monte Alegre 
do Sul, Pedreira, Serra 
Negra e Socorro.

O r g a n i z a d o  p e l o 
Consórcio  Intermu-
nicipal do Circuito das 
Águas Paulista (CICAP) 
em parceria  com as 
secretarias de esporte 
das cidades, os jogos 
contarão com 11 mo-
dalidades esportivas, 
disputadas por atletas 
das categorias sub-11 a 
sub-17, no masculino e 
feminino.

A cerimônia começou 
com uma homenagem 
ao ex-secretário de es-
portes “Antônio Apa-
recido Rodrigues dos 

Santos – Lebrão, se-
guida pelo desfile das 
delegações, cada uma 
carregando a bandeira 
de seu município. O 
tradicional juramento 
dos atletas foi proferido 
pela jaguariunense Ana 
Laura Nascimento de 
Souza, simbolizando o 
espírito esportivo e o 
compromisso com o fair 
play.

O diretor do CICAP, 
Caio Salgado, destacou 
que os jogos são um 
momento de integração 
regional: “É uma opor-
tunidade de unir os atle-
tas, trabalhar diferentes 
modalidades esportivas 
e valorizar o senso de 
união regional”, afir-
mou.

Em seguida, o público 
acompanhou as apre-
sentações de ginásti-
ca das delegações de 
Amparo, Holambra, So-
corro e Jaguariúna, en-
cerrando a solenidade.

Com um histórico 
vitorioso — sete títu-
los em oito edições —, 
Jaguariúna entra na 

competição com grande 
confiança. A professora 
de vôlei, Heloísa, frisou 
a importância do es-
pírito coletivo, mas sem 
esconder a ambição: 
“Já viemos de vitória 
em outras competições 
neste ano e temos a ex-
pectativa de continuar 
ganhando os jogos.”

Esse mesmo senti-
mento move a jovem 
Manuela, de 14 anos, at-
leta do vôlei, que partic-
ipa da equipe da Secre-
taria de Esportes desde 
de 2022. “São experiên-
cias novas, sensações 
novas. Às vezes fico ner-
vosa, às vezes não. Mas 
vamos vencer de novo”, 
contou, demonstrando 
entusiasmo.

Sediar  a  abertura 
dos jogos foi motivo 
de orgulho para Carlos 
França, secretário de 
Esportes de Jaguariú-
na: “Jaguariúna tem 
desempenhado muito 
bem nos últimos anos. 
É uma grande felicidade 
ver não só os atletas, 
que são protagonistas 

dos jogos, mas também 
a arquibancada cheia de 
famílias.”

E  p a r a  m u i t a s 
famílias, como a do Di-
ego, de 36 anos, pai de 
Richard, atleta do vôlei 
sub-17, o evento reforça 
o papel formador do 
esporte: “É importante, 
pois ele desenvolve esse 
compromisso com o tre-
inador e com o time. A 
criançada gosta, eles 
usam desse momento 
para se destacar”, co-
mentou.

Na sequência da cer-
imônia, as equipes en-
traram em quadra. No 
sábado, ocorreram os 
seguintes confrontos:

      Vôlei Feminino 
Sub-17: Jaguariúna x 
Serra Negra

      Vôlei Masculino 
Sub-17: Jaguariúna x 
Pedreira

      Futsal Masculino 
Sub-14: Jaguariúna x 
Amparo

      Futsal Masculino 
Sub-12: Jaguariúna x 
Amparo

Neste domingo (25), 

a agenda seguiu com 
mais desafios para os 
jaguariunenses:

      Futebol Masculino 
Sub-13: Jaguariúna x 
Serra Negra – 8h

      Futebol Masculino 
Sub-15: Jaguariúna x 
Serra Negra – 9h05

      Futsal Feminino 
Sub-17: Jaguariúna x 
Amparo – 8h

      Basquete Masculi-
no Sub-17: Jaguariúna x 
Pedreira – 9h40

Os Jogos continuam 
ao longo do ano com 

etapas em diferentes 
cidades:

      2ª etapa: Holam-
bra – 28 e 29 de junho

      3ª etapa: Lindóia 
– 30 e 31 de agosto

      Semifinais: Ampa-
ro – 27 e 28 de setembro

      Finais: Pedreira – 
18 e 19 de outubro

A expectativa é de 
mais uma edição mar-
cada por integração, 
espírito esportivo e val-
orização do talento local 
no Circuito das Águas 
Paulista.
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